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  時は1970年。『人類の進歩と調和』をテーマに大阪・千里で開催された日本

万国博覧会。シンボル「太陽の塔」の不思議な顔を見上げながら、宇宙船アポ

ロ12号が持ち帰った“月の石”を見物するためにアメリカ館には長蛇の列がで

きたという。私はこの大阪万博に２回行った…らしい。そう、覚えていない。

生まれたばかりだったから。母におぶわれて、きっと月の石ではなくスヤスヤ

とのん気に夢でも見ていたのだろう。 
     
 ４月１５日（火）、開幕３日目の大阪・関西万博に全員で参加した。その訳

は、もちろん55年前の郷愁などではなく、最先端の技術や考え方の一端にふれ

て、未来社会への夢や希望をもってほしかったから。そして命の大切さを感じ

てほしかったから。難しくて今は理解できなくてもいい。「なんだかわからん

けど、iPS細胞とやらの心臓がドクドク動いてたなぁ。」くらいでいい。この

子たちが大人になった頃にはiPS細胞が当たり前に医療に使われているだろう

から、その時に時空を超えて、みんなで行った万博のことを思い出したらそれ

でいい。パビリオンで展示されていただけのものが、実生活に生かされている

という技術の発達の素晴らしさをその時に実感するだろう。 

 もう一つのねらいが新しい学年になったばかりの年度はじめに、みんなの共

通の思い出をつくること。全校で繰り出して共通体験をすることで、教師を含

めた和束小学校の一体感が生まれるに違いない。昔は和束小学校でも「遠足」

として４月に出かけたものだ。６年生は井手の大正池からみんなで徒歩で学校

まで歩いた。しんどかったけど、それによって友達との友好を深めることがで

きた。クラス開きをしてすぐ出かけるところに意味があるのだ。暑くなる前

に…というのもあるが、そのあたりは現実的すぎるので詳しくは述べない。 
  
 たくさんの人の中で、迷子になったりしないか。事

故に遭遇したり、思わぬトラブルに見舞われたりしな

いか。命を学びに行ってそんなことになったら本末転

倒。綿密な下見と運営との幾度とないやりとりや確

認、引率体制の整備（児童86名に対して引率16名）。

万博へのネガティブな報道もある中で、万全を期して

出かけた和束小学校。聞けば山城地域（宇治以南）の学校で万博に出かけた一

番乗りの学校だったらしい。恐らく京都府内でも一番乗りだろう。単純に早く

行けばいい、という訳ではないが、悪い気もしない。 

 見学の最後には大屋根リングを歩き、いい顔をして帰ってきた子ども達。万

博での思い出や経験を生かしてこれからの1年間、和束小の仲間としてどれく

らい「進歩と調和」をしてくれるのか、とても楽しみだ。 
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 パビリオンの中を見学して楽しかったし、友達とも仲良くなれ
たし、いろいろなけいけんができてとてもたのしかったです。ま
た家族で行ってみたいと思いました。めあての「まいごにならず
に、なかよくけんかせずにみんなで楽しもう」もみんなとなかよ
く守れたからよかったんじゃないかなぁと思いました。スタンプ
ラリーもみんなで場所を協力して２つも見つけられてうれしかっ
たから、家族全員に見せました。すごいねってほめられてうれし
かったです。4年生で一番はじめの友達との思い出ができたと思
いました。（4年生） 

（抜粋） 

 また全校でもいいし、4
年生だけでもいいから万博
に行きたいです。もし次に
行くとしたら外国のパビリ
オンにも行きたいです。今
日のこと全部忘れられない
思い出になると思います。
大屋根リングからの景色が
きれいでした。登れてうれ
しかったです。（4年生） 

 楽しかった。ミストがきもちよかった。
ガンダムがすごかった。iPS心臓がおもし
ろかった。ポケモンのぞうがかわいかっ
た。ブルーインパルスが見たかった。おお
やねリングが大きかった。木で作られてい
てすごかった。ベンチがたけでできていて
すごかった。トイレがゴージャスだった。
いろいろな国があって楽しかった。ほかの
国も見学したかった。べんとうがおいし
かった。（3年生） 

 僕は大阪万博に行きました。大屋根リングを一
周まわったらしんどかったです。ガンダムがかっ
こよかったです。アトムの入り口を入ったら映画
みたいな映像を見ることができて面白かったで
す。（6年生） 

 4月15日に和束小学校の全学年で大阪万博

に行きました。大阪万博でたいへんだったこ

とは、人がたくさんいたり、風がふいていて

たいへんでした。でも、そんな中でも全校の

みんなで行ったことがとても嬉しかったで

す。 

 一番楽しかったことは、パソナ館に行った

ことです。パソナ館では、小さな心臓が動い

ているのがあったり、アトムが世界を救った

映像などがあり、とても楽しかったし、感動

しました。中には未来のベッドが

あったりして、とても未来の技術

にすごいな、と感心しました。 

          （6年生） 

 みんなで万博に行っていい思い出になりまし
た。安全に行けたのでよかったです。それに、中
にはいろいろな作品がたくさんあって、初めて
知ったことや、くわしく知れたことがありまし
た。中でもすごいと思ったのが「大屋根リング」
です。とてもはく力があって感動しました。また
パソナのパビリオンでは、命のことや、未来の医
りょうを学びました。他にも100年後にドローン
がしゅじゅつをしている様子があったり、ミニ心
ぞうというiPS細ぼうで作る心臓のきん肉細胞を
見ました。ぶきみに感じました。このように万博
に初めて行ってみたけど、また家族でも行ってみ
たいと思いました。（5年生） 


